

Editorial

Dedico estas primeras palabras con gran satisfacción por los logros alcanzados por la Revista ARANDU-UTIC en los cuatro años desde su nacimiento, pero también con la responsabilidad de oficiar un mensaje para la Universidad Tecnológica Intercontinental a quien, desde hace unos años, ha logrado en mi una profunda convicción al aunar esfuerzos para que la Revista sea un referente para la comunidad científica en general.

ARANDU-UTIC, a pesar de su corto recorrido, es fruto del esfuerzo de muchas personas que han compartido multitud de experiencias y reflexiones, introduciendo la innovación como uno de sus aspectos característicos. La Universidad Tecnológica Intercontinental, lejos de abandonar la tradicional publicación impresa, apostó también en 2014 por un nuevo método de comunicación científica, la publicación electrónica, que ha modificado en los últimos años los hábitos y costumbres de la comunidad investigadora.

Ante el posicionamiento de las revistas impresas y los debates que afectan a la valoración de las revistas electrónicas, ARANDU-UTIC se ha identificado por un lenguaje propio que ofrece más importancia al contenido y no tanto al formato, ofreciendo ambas opciones. Pero no es menos cierto que la publicación impresa supone un esfuerzo considerable de tiempo e inversión por parte de la Universidad, principalmente en tareas de maquetación e impresión, en detrimento de otras actividades del proceso editorial.

El auge de Internet y su uso en el ámbito académico ha permitido que los medios electrónicos de acceso abierto alcancen la difusión y el impacto de los textos científicos. Esta visión es compartida por ARANDU-UTIC, al marcarse como reto a corto plazo la introducción de la revista en el sistema de acceso abierto. Este nuevo objetivo, no sólo permite la adaptación a los nuevos cambios, sino también algo muy importante para la revista: un proceso de mejora constante.

El enorme esfuerzo de crecimiento durante cuatro años (2014-2017) se ha llevado a cabo con un alto entusiasmo por parte de muchas personas, lo que ha paliado las dificultades y obstáculos que han ido apareciendo. Es difícil reconocer suficientemente a los pioneros que iniciaron esta ilusionante y difícil andadura; Dr. Anton Baron y la Vicerrectoría de Investigación, pero también al Comité Editorial y muy especialmente a todos los autores, árbitros y lectores de la Revista. Sin la implicación y participación de todos ellos la revista no se hubiese convertido en un referente de calidad de las publicaciones científicas del Paraguay.

El nuevo volumen de la Revista expresa, con entidad propia y visión de conjunto, diferentes temáticas recogidas a lo largo de nueve artículos por autores nacionales e internacionales. Primeramente, se presenta un artículo invitado sobre inclusión educativa, cuyo autor es el Dr. Andrés Escarbajal Frutos (Universidad de Murcia), que promueve la construcción de comunidades de aprendizaje implicando a alumnado, profesorado, familias y entidades del entorno. Diversos profesionales de la Universidad Tecnológica Intercontinental presentan trabajos empíricos de aplicación en el ámbito universitario y del contexto social: Dr. Anton P. Baron (Universidad Tecnológica Intercontinental) analiza el uso de las TIC por parte del profesorado universitario; la Dra. Doddy Baéz interpreta respecto a la reelección del Preseidente de la Republica del Paraguay; el Dr. Estanislao Barrientos define el nuevo rol de las

universidades ante la problemática social; Mst. Iljanira Nazaré muestra el panorama de la transición de la educación básica a la superior en el Brasil; Dra. Cynthia C. González analiza las potencialidades de las herramientas tecnológicas en la formación continua del profesorado; y, por último, Dr. Abelardo Montiel plantea el fenómeno de la muerte en el marco del proyecto filosófico de Martín Heidegger. En artículos alternos, Lic. José E. García (Universidad Católica Nuestra Señora de la Asunción) estudia los movimientos del mesmerismo, la fisiognomía y la frenología como antecedentes de la psicología aplicada y Mst. Manuel E. Villaseñor (Universidad Autónoma de Querétaro) analiza el discurso nacionalista de Donald Trump desde la élite del gobierno.

Este nuevo volumen abre una excelente oportunidad no sólo para despertar el interés de la comunidad científica por los contenidos publicados, sino también por la necesidad de impulsar a nuevos investigadores para que consideren ARANDU-UTIC como un medio adecuado para publicar estudios empíricos o de revisión, que conviertan la Revista en un excelente referente tanto nacional como internacional.

Después de cuatro años, se abre un momento ideal para reflexionar sobre los logros alcanzados y tomar impulso para nuevas metas. En esta decidida apuesta, ARANDU-UTIC se encuentra inmersa en evaluaciones para ser reconocida en diversas bases de datos y repertorios relevantes, lo que aumentará el alcance, difusión, visibilidad e impacto de la revista. Este reconocimiento se otorga no sólo por el trabajo y rigor del equipo editorial, sino también por la calidad de los artículos publicados.

Prof. Dr. Tomás Izquierdo Rus

Editor adjunto Arandu-UTIC

Universidad de Murcia